

# Régimen de Maduro condena de forma "enérgica" respaldo de Biden a González Urrutia

**VENEZUELA.** Opositor venezolano se reunió con el gobernante estadounidense en la Casa Blanca. El chavismo también rompió relaciones diplomáticas con Paraguay.

Efe

**E**l Gobierno de Venezuela condenó de forma "enérgica y categórica" el respaldo expresado este lunes por el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, al líder antichavista Edmundo González Urrutia, en un comunicado emitido tras una reunión en la Casa Blanca, en el que ambos coincidieron en que debe "honrarse" la "victoria electoral" que consideran obtuvo el opositor frente a Nicolás Maduro.

A juicio del Ejecutivo venezolano, resulta "grotesco que un Gobierno de salida, como el de Joe Biden, hundido en el descrédito político y marcado por un legado de fracasos domésticos e internacionales, insista en respaldar un proyecto violento que ya fue derrotado por el voto popular y la democracia revolucionaria del pueblo venezolano".

Biden y González Urrutia, según un comunicado difundido tras el encuentro, afirmaron que "no hay nada más esencial para el éxito de la democracia que respetar la voluntad del pueblo", y subrayaron que "la victoria electoral" del candidato de la mayor coalición opositora -la Plataforma Unitaria Democrática (PUD)- "debe ser respetada mediante una transición pacífica hacia un Gobierno democrático".

Para el Gobierno chavista, la nota representa una "flagrante violación del derecho internacional y un intento burdo por perpetuar la injerencia imperialista en América Latina".

"La decrepita administración de Biden, derrotada y en retirada, recurre nuevamente a las gastadas estrategias de intervención, tratando de inflar artificialmente figuras políticas insignificantes en Venezuela, mientras ignora la clara voluntad soberana de nuestro pueblo", expresó Caracas.

Estas "maniobras" -prosiguió-, "carentes de legitimidad y sentido histórico, solo demuestran la decadencia moral e institucional de un Gobierno que se acerca inexorablemente a su final".



GONZÁLEZ URRUTIA DURANTE SU VISITA A LA CASA BLANCA.

## González Urrutia dice que su equipo ya tiene contactos con el de Donald Trump

● El líder opositor venezolano Edmundo González Urrutia afirmó ayer, durante su visita en Washington, que su equipo se reúne "regularmente" con representantes del presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, pero no aclaró si se vería con el republicano. González Urrutia lo explicó en unas breves declaraciones a la prensa al terminar una reunión con el secretario general de la Organización de los Estados Americanos (OEA), Luis Almagro, en la sede del organismo.

"Venezuela advierte que cualquier intento de socavar nuestra estabilidad o incitar a la violencia será enfrentado con firmeza, dignidad y el respaldo de un pueblo consciente de su fuerza y de su capacidad para derrotar al fascismo y terrorismo en cualquier escenario", agregó la nación suramericana en el pronunciamiento, compartido en Telegram por el canciller, Yván Gil.

En la reunión en la Casa Blanca, Biden enfatizó que el mundo se sintió "inspirado" por los millones de venezolanos que "valientemente" votaron por un "cambio democrático" en las elecciones del 28 de julio, en las que el Consejo Nacional Electoral (CNE) proclamó la reelección de Maduro, quien tiene previsto ser investido de nuevo este 10 de enero.

Tras los comicios, la PUD presentó unas "actas" de vota-

ción que mostrarían la victoria de González Urrutia, a quien EE.UU. y otros países consideran como el presidente electo.

El opositor, exiliado desde septiembre en España, ha insistido en que viajará a Caracas para asumir la Presidencia, tras una gira internacional que ya lo ha llevado el fin de semana a Argentina y Uruguay.

### QUIEBRE TOTAL

Poco antes del encontrón con EE.UU, Venezuela rompió relaciones con Paraguay luego de que el presidente Santiago Peña apoyara explícitamente a González Urrutia.

En un comunicado difundido por la Presidencia, el Ejecutivo paraguayo exigió al embajador de Venezuela en Asunción, Ricardo Capella, y al personal diplomático acreditado en Paraguay "que abandonen el país en las próximas 48 horas, y el Go-

bierno de Peña ratificó el reconocimiento a González Urrutia como ganador de las elecciones del pasado 28 de julio.

"En tal carácter", consideró que tiene "el derecho de asumir la dirección de su nación el próximo 10 de enero, conforme con la voluntad soberana del pueblo venezolano".

En ese contexto, ratificó "el firme y contundente apoyo del Paraguay al derecho del pueblo venezolano a vivir en democracia, dentro de un Estado de derecho, con respeto absoluto a sus libertades y garantías fundamentales".

Más tarde, el canciller paraguayo, Rubén Ramírez, ratificó el anuncio de la Presidencia y abogó por una "transición pacífica" en Venezuela este viernes.

En un comunicado difundido a través de Telegram por el canciller Gil, Venezuela anunció más temprano que procederá "al retiro inmediato de su personal diplomático acreditado en ese país".

Peña, que restableció los lazos con Caracas en noviembre de 2023, tres meses después de jurar al cargo, sostuvo este domingo una videoconferencia con González Urrutia, a quien consideró "ganador de las elecciones presidenciales en Venezuela", y con la dirigente opositora María Corina Machado. **CE**